
! ! ! !本报讯（记者 陈杰）日前，
市食药监局正式公布了 !"#$年
版市、区（县）两级部门的行政权
力清单，截至 %月 #日，纳入该清
单的共涉及 #&个方面、$'(项权
力事项。未列入此次行政权力清
单目录的，将不得实施；凡要增加
行政权力的，必须在实施前报有
关部门列入目录后方可实施。

透过这份权力清单，企业和
市民就可以对食品药品监管部
门的职责和权力有清晰准确的
了解。
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! ! ! !本报讯（通讯员 冯金生 记者
江跃中）老公房，无电梯，老年人，爬
楼梯。夏天一身汗，冬天直喘气。怎
么办？隔几层楼放把椅，歇歇脚，顺
顺气，“爱心帮帮椅”助力老人爬楼
梯。上周，虹口区本年度实事项
目———“爱心帮帮椅”项目在欧阳街
道举行，项目完成后，可惠及 !$&&

余幢老公房、%&&& 多个单元楼、#)
万余户居民。启动仪式现场，为落实
这个项目奔走的政协委员们和居民
代表们，都露出了欣喜的微笑。

老人爬楼累
虹口是老龄化程度较高的城

区，全区 %&余万户籍人口中，*"岁
以上的老年人口达 !!万人，其中不
乏年老体弱和行动不便者。他们中
不少人住在没有电梯的老公房里，

层层台阶成了老人上下楼的“拦路
虎”。为老公房安装电梯是老人们的
夙愿，也屡屡成为社会关注的热点。

可在老公房安装电梯谈何容易，房
屋结构改造、安装经费来源和维修
保养等一系列问题，在短时间内基

本都无法解决。

试点受欢迎
!"+!年，虹口凉城社区在“千

人访万家”活动中，收到不少老年
居民关于“助行”方面的诉求。为解
决老年人“出行难”，凉城社区选择
一个居民小区试点，在部分楼道安
装了 !"把“爱心帮帮椅”，老人上下
楼梯有了一个可以歇歇脚的地方，
一时成为小区居民们口口相传的
“美谈”。

居民群众对“帮帮椅”的认同，
引起了虹口区政协的关注，围绕这
一民生问题的调研由此展开。通过
多次实地走访、听取居民意见和座
谈讨论，虹口区政协认为，作为人口
密集型城区的虹口，在老年人口快
速增长、老公房安装电梯难的情况

下，“爱心帮帮椅”具有安装简单、使
用便捷、维护成本低等诸多优点，不
失为解决当下老公房老人“出行难”
问题最为有效和经济的手段。

全区可推广
今年初区政协全会召开期间，

来自宗教界的圣缘委员提交了《建
议在全区推广“爱心帮帮椅”，方便老
年居民出行》的提案，并就此作了大
会发言，建言让“爱心帮帮椅”缓解老
公房里老年人的“爬楼累、出行难”。
切合实际的建议引起有关方面

关注，“爱心帮帮椅”随即列入当年
区政府实事项目，要求各街道在征
询居民意见、摸清家底的基础上，在
全区全面推广。目前该项目已在虹
口全区全面推开，力争今年底前全
部完工。

!爱心帮帮椅"现身虹口老公房
让老年人爬楼歇个脚!!"##余幢楼$%万余户居民将受益

! ! ! !本报讯（记者 陈杰）别小看马
路上一只只不起眼的窨井盖，至少
涉及水务、通信、电力等 +, 个“婆
婆”。而市建设交通系统最近正忙着
给窨井盖找一位“妈妈”。《上海市管
线检查井盖管理和应急处置试行办
法》日前出台。
《试行办法》规定-

! 市建设管理委是本市检查

井盖监督管理的综合协调部门!市

交通委"市绿化市容局"市住房保障

房屋管理局" 市路政局负责各自职

责范围内检查井盖的监督管理#

! 管线产权单位是检查井盖

的责任单位! 具体负责各自检查井

盖的维护管理$

! 如发现缺失%损坏的检查井

盖!管线产权单位未能在&市区 !小

时%郊区 "小时'的时限内进行妥善

处置! 道路管理部门可以决定实施

代履行! 道路管理机构采用管线产

权单位提供的符合要求的备用井盖

代为补装或更换$

记者了解到，中心城区道路检
查井盖存量整治项目已经启动，徐
汇区率先试点。据介绍，实施范围包
括外环线以内的杨浦、虹口、闸北、

普陀、长宁、静安、黄浦、徐汇、闵行、
宝山等十个区，更换总量约 )万余
个，!"+$年计划整治 +.,万个井盖，
!"+'年计划整治 +.),万个井盖；拟
使用改进型防沉降盖板及自调式/

防沉降窨井盖框，更换各类老旧的
市政公用管线检查井盖，同步整治
井盖周边道路下沉、凹坑等病害，消
除道路安全隐患。

本次整治项目完成后，井盖将
统一标识权属和编号，并且建立设施
档案。市路政局完成了《上海市道路检
查井统一标识及数字化管理实施方
案》，将实行“一盖一编码”，方便公众辨
识，联动管理系统，提高处置效率。

中心城区井盖存量整治全面启动

申城窨井盖将!一盖一编号"

! ! ! !本报讯 （通讯员 刘子烨 记
者 江跃中）一个只有七八个人的
居委会，一周要参加 )&个会议，一
个月要做 %&项台账，成天忙于行政
事务，无暇顾及社区治理。在答复市
政协委员、杨浦区政协主席马效华
递交的关于为居委会减负的提案
时，市监察局表示，今年拟在全市
各个区县普及电子台账，减轻基层
负担。

马效华委员调查了 !&多个居
委会，发现一个居委会每月要做的
台账，往往有近 %&项之多，平均每
个居委会干部一个月要做十几本
（张）台账报表，最多的甚至要做 !&

多本。此外，平均每个居委会一周

内要参加 !&至 )&个会议。由于居
委会干部忙于各种行政事务，导致
无暇顾及其本应该承担的职能，服
务居民少了。

今年初，马效华委员递交提案，
建议对居委会各类工作台账进行
全面梳理，取消不必要的台账，合
并重复、相似的台账，减轻居委会
不合理负担，使其能把主要精力
放在为民服务上。同时，职能部

门要建立“社区联系点”制度，加
强“向下服务”，为居委会工作提
供方便。

据悉，自去年开始，市委、市政
府高度重视，将为居（村）委会减负
列为本市群众路线教育实践活动
的重要内容，进行专项落实。今年，
市委又将“创新社会治理、加强基
层建设”作为一号调研课题，加强
居委会队伍建设和保障，就是其中

聚焦的专题之一。
市监察局在提案答复中表示，

他们已联合市民政局、市农委下发
通知，组织指导区县开展台账清理
规范，并在区县总结推广居（村）委
会“电子台账”，通过信息共享，减
轻基层负担。市民政局也建立居
（村）委会联系点，对自治工作给予
指导帮助，使居委会回归本职，更
好地联系和服务群众。

市政协委员提案推广电子台账

居委会减负少做报表多做事

! ! ! !本报讯（通讯员 孙永兴 记
者 江跃中）夏秋季征集的新兵接
待转运工作，本月初拉开帷幕。日
前，本市召开军队、地方联席会
议，对做好接待转运工作做出专
题部署。

据悉，铁路上海站、南站、虹
桥站，以及吴淞客运中心、军供站
等，将相继成立新兵联合运输办
公室，为各地和本市新兵部队入
伍中转提供昼夜服务。

上海部署做好
新兵接待转运任务

本市公布市区两级
食药监管权力清单
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